



Dans ce numéro :

- La vie de l'Arbitrage
Jean-Michel CHEREAU
- Un club à l'honneur
U.S. St OUEN St BIEZ
« *Souvenons nous* »
« *Club de nos jours* »
- Les « Service Civique »

La Vie de l'Arbitrage : Jean-Michel CHEREAU

Jean-Michel CHEREAU est né le 29 janvier 1957 à TOURS.

Son enfance se passe à RUAUDIN dans la Sarthe. Pour ses douze ans, son père lui offre un vélo de course et Jean-Michel embrasse la carrière de coureur cycliste amateur avec à son actif une bonne quarantaine de victoires.

Il a même participé au championnat de France Junior et il a terminé deuxième du championnat de Normandie.

Rien ne pouvait prévoir que Jean-Michel se dirigerait vers le ballon rond.

Son fils, alors âgé de huit ans, commence le football à l'A.S. PTT équipe de Football Corporatif des PTT.

Jean-Michel suit son fils et il devient dirigeant et éducateur.

Suite à la demande de ses dirigeants, il passe en 1986 l'examen d'arbitre du district.

Jean-Michel va gravir rapidement les échelons et deviendra arbitre de Ligue en quatre ans.

En 1990, le règlement stipule qu'à 50 ans les arbitres ne peuvent plus officier en Ligue mais seulement en 3ème division de district.

Cela ne décourage pas Jean-Michel qui continue sa passion : l'Arbitrage.

Nouveau rebondissement dans le règlement, la limite d'âge n'est plus éliminatoire. Jean-Michel devient le « major » de la 2ème division et monte en 1ère division l'élite départementale, grâce à ses notes.

Une victoire personnelle qui le réjouit car à sa place beaucoup auraient abandonné.

Mais la passion de Jean-Michel ne s'arrête pas là, il a aussi comme bénévole, participé à la C.D.A. — Commission Départementale de l'Arbitrage.

Il avait la charge des désignations des arbitres.



Il accomplit en plus de ses matchs le rôle d'Observateur des Jeunes ainsi que le passage pratique de l'examen des jeunes arbitres.

Cette année Jean-Michel va dépasser le cap des 1000 matches officiels, un record dans la catégorie depuis 30 ans.

Il a toujours le même sifflet à bille et garde aussi sur son maillot l'écusson de son premier match malgré les recommandations de sa hiérarchie.

Mais peut être que pour Jean-Michel, il peut y avoir une exception.

Jean-Michel reconnaît que sa passion du football et aussi le tarot, l'éloignent de la maison familiale. Son épouse le soutient et participe même à son entraînement deux fois par semaine.

Elle rappelle souvent que les repas de famille n'ont jamais lieu le dimanche.

En conclusion : la vie de Jean-Michel est très active pour le football. Depuis plus de trente ans, il connaît tous les dirigeants des clubs et c'est cela sa grande famille.

Daniel PEYRAMAYOU.

« Tant que j'aurais la santé, je serai sur les terrains avec mon sifflet »

Pour
le plaisir du
jeu

Carrefour
LE MANS

Sarthe
Le Département

Team Club

INTERSPORT
SABLE - LA FLECHE

CA
BANQUE ET ASSURANCES
Le bon sens
a de l'avenir

MON EURO
2016

Saison 1981-1982 : « L'U.S. ST OUEN ST BIEZ s'est taillée une solide réputation de « tombeur de leaders » ...



Ils dirigeaient :

MM. Fromont Maire de St Ouen et Livet Président d'Honneur et Trésorier.

Charles Livet Président, Rousseau et Pousse Vice-Présidents, Goethal Secrétaire, Yves Pousse Secrétaire adjoint, Corvaizier, Boulard, Loiseau, R. Pousse, Loyer (Maire de St Biez), Coudray, Marsuis et Milles Loiseau et Martine, Régine Pousse.

Entraîneur : Serge Marquis et Serge Goethal.

Ecole du mercredi : Georges Pousse.

Equipe Fanion :

Ph. Livet (gardien), Y. Pousse, M. Pasquier, Dominique et Didier Loiseau, S. Goethal (défenseurs), S. Marquis (capitaine), D. Dabouineau, N. Batard, P. Gaignon, L. Pasquier, Th. Leroy, JP Taiblolo et J.J. Batard (attaquants).

L'Union Sportive c'est aussi :

- 57 licenciés,
- 2 équipes seniors
- 1 équipe Cadets, 1 équipe Minimes, 1 équipe Pupilles à 7
- 2 arbitres

SOUVENONS-NOUS ... cette année là

A la faveur d'un remarquable mois de décembre, l'Union Sportive de St Ouen St Biez aura bien fini et ... commencé l'année puisqu'elle recevait hier soir au café du Lion d'Or le Ballon Société Pernod-Le Maine Libre. 80 personnes environ assistaient à cette remise remplie d'amitié et de gaieté.

Selon le cérémonial habituel, Régis Verdan de la Société Pernod, devait rappeler les différents points d'un règlement au chapitre duquel l'Union Sportive reste toujours bien placée pour le classement général.

Après avoir reçu le traditionnel diplôme « souvenir », Charles LIVET Président local, se fit l'interprète de la satisfaction générale provoquée par cette récompense très appréciée.

Puis ce fut le tour de Gilbert BEHIER accompagné de Roger MEERSEMAN Conseiller Technique Régional de prendre la parole.

« L'U.S. St Ouen St Biez a toujours été un bon club disposant d'installations modernes pour lesquelles je dois remercier la municipalité ...

C'est la preuve que tout le monde a ici œuvré pour le football » devait encore poursuivre l'orateur ... »

« Vous devez aussi vous réjouir du comportement de vos jeunes joueurs et de la présence de vos deux arbitres » conclut le Président BÉHIER tout en insistant sur la discipline à respecter lors de l'envoi des licences dont la charge reviendra désormais à la Ligue du Maine.

Au nom du Maine-Libre, M. MAUBERT Chef des ventes prononça à son tour quelques mots.

« Nous sommes très heureux de nous retrouver parmi vous et nous ne pouvons que vous souhaiter d'être l'un des cinq heureux élus de fin de saison, ce qui vous permettrait d'être présents dans les salons panoramiques de notre journal ».

M. LOYER Maire de St Biez, apporta une note finale à cette série de discours.

« Merci à tous les dirigeants de St Ouen et bon courage pour l'avenir ».

Le club a déjà prouvé qu'il n'en manquait pas !

Souvenirs

Souvenirs

Souvenirs

L'U.S. ST OUEN ST BIEZ : Et maintenant ...

Le 13 septembre dernier, le club de l'U.S. ST OUEN ST BIEZ a réalisé l'exploit du week-end en éliminant par 2 buts à 1, l'U.S. Bazouges Cré sur Loir une équipe de D.S.R. au deuxième tour de la coupe du Maine.

Les buts sont signés Chevallier à la 35ème minute et André à la 60ème. Le but pour l'U.S. Bazouges a malheureusement été marqué à la 75ème minute contre son camp par un joueur de l'U.S. St Ouen-St Biez.

Marie-Mad :

L'U.S. St Ouen St Biez en 3ème division départementale contre l'U.S. Bazouges en D.S.R., cinq divisions d'écart, c'était un peu David contre Goliath et pourtant c'est bien l'U.S. St Ouen qui s'en est sortie vainqueur.

Patrick FOUCHER vous êtes l'entraîneur de cette équipe, qu'avez-vous dit à vos joueurs pour les motiver ?

Patrick :

Je leur ai demandé de jouer comme d'habitude, sans se poser de questions. C'est un match comme un autre à condition de le prendre au sérieux : misez sur le collectif plus que sur les exploits individuels. Jouez dans l'esprit, soyez plus tactiques : toujours deux joueurs sur le porteur du ballon et surtout évitez les avertissements qui seraient préjudiciables à l'équipe.

L'U.S. Bazouges vit actuellement un début de championnat compliqué et espérait bien se relancer en coupe. Mais, mes joueurs ont été solides tant en attaque qu'en défense et leur comportement a été exemplaire.

Nous avons réalisé un des plus grands exploits du club, mais ce n'est pas le seul.

Marie-Mad :

En effet, j'ai retrouvé des articles de 1982. C'est année-là, vous aviez remporté le ballon « Société Perno-Le Maine Libre » qui récompensait une équipe valeureuse.



Equipe « fanion » actuelle :

Florentin GARANGER
Jean-Baptiste BERTRAND
Wilfried CHARPENTIER
Emmanuel LOISEAU
Aurélien FOUCHER
Christophe LOISEAU
Yohann TRITZ

Pierre ANDRÉ
Romain GALBRUN
Nicolas CHEVALLIER
Adelin AURIOL
Mathieu GESLIN
Stéphane PAUCHIN
David FOURNIER

Et pour cause, vous aviez battu au mois de décembre les 3 premiers du championnat : ces 3 premiers n'étant autre que Laigné, Mulsanne et le C.S. Cheminots qui étaient jusque-là invaincus.

Patrick :

Autre exploit en 2006 en Coupe du Maine.

Après avoir éliminé BRULON équipe de DH par 3 buts à 2, St Ouen s'inclinait en 16ème de finale contre La Flèche par 7 buts à 1.

Ceci nous a valu de recevoir le trophée Georges Boulogne de l'Amicale des Educateurs.



Patrick FOUCHER

Suite ...

Marie-Mad :

L'U.S. St Ouen St Biez figure sur l'almanach des clubs sarthois depuis 1967. Son histoire est donc relativement courte. La création du club a permis à l'époque aux jeunes du pays de revenir pratiquer leur sport favori. Certains éléments de St Biez sont venus renforcer les effectifs. Et c'est ainsi que St Ouen St Biez est né !

Patrick :

C'est un petit club de 70 licenciés avec deux équipes engagées en 3ème et 4ème division et 10 dirigeants fidèles. Nous avons une petite école de Foot et quelques équipes de jeunes en entente ; le B.U.C. (Bélinois Union Club). Il faut bien assurer la relève !

Nous nous entraînons depuis fin juillet d'abord, 3 fois par semaine puis désormais 2 fois avec un seul objectif : remonter très vite en 2ème division.

Marie-Mad :

Parlez-moi de vos dirigeants fidèles. Dans le groupe de 1982, reconnaissez vous des noms ?

Patrick :

Très peu bien sûr. Je ne suis arrivé au club qu'en 1992. J'ai d'abord été dirigeant pendant deux ans puis entraîneur en 1998. Après une interruption, j'ai repris le management des équipes en association avec Mickaël GELINEAU.

Mais Serge GOETHAL entraîneur en 1982 fait toujours partie de nos supporters. Didier LOISEAU qui était joueur à l'époque est maintenant membre du bureau. Quant à Chantal LOISEAU, elle tient la buvette.

Marie-Mad :

Un tel attachement au club méritait bien d'être souligné.

Malheureusement, le parcours en Coupe du Maine s'est arrêté dimanche dernier par la défaite contre l'U.S. Vibraye une 1ère division départementale.

Marie-Mad Guillochon.



Depuis 2011, le District de la Sarthe accueille des jeunes volontaires en Service Civique. Ce dispositif de l'Etat existe depuis 2010 et a été créé pour suppléer le Service National.

Les volontaires du district sont détachés dans un club par le biais d'une convention de mise à disposition. Le district facilite donc le déploiement de l'action auprès de ses clubs en prenant à sa charge la coordination du dispositif et tous les aspects administratifs.

Pour cette nouvelle saison, ce sont 30 jeunes qui seront détachés dans différents clubs sarthois.

La coordination du dispositif pour le District a tout d'abord été assurée par Meddy CHAUVINEAU (CDFA) puis depuis deux saisons par Florian FREMEAUX (Agent de développement).

Un tuteur est désigné par le club et est chargé de la réussite de la mission et du projet du volontaire.



Remise des attestations aux volontaires du District de la Sarthe avec leurs tuteurs et Mme La Préfète.

Le Service Civique permet donc d'intervenir dans des actions très variées, de vivre de nouvelles expériences et de s'engager pour soi et pour les autres.



La saison dernière, Charly Coudroux Service Civique du D72 détaché au club du CS Cheminots du Mans, a participé aux cérémonies du 14 Juillet aux Champs Elysées et a eu le privilège de saluer le Président de la République.

Profil du volontaire :

Ce sont de jeunes garçons ou filles âgés de 18 à 25 ans. Pas de conditions de diplôme, la plupart sont étudiants, demandeurs d'emploi ou salariés à temps partiel. Ils sont originaires du club pour lequel ils veulent faire un service civique. Les candidats sont retenus en fonction de leur disponibilité, leur motivation et leur passion pour le football.

Leurs missions :

Les volontaires doivent aider les bénévoles du district et du club dans leurs missions d'éducation et d'encadrement de l'école de football.

- Ils participent à la mise en place du Programme Educatif Fédéral,
- Ils créent du lien entre les encadrants, parents ... sur toutes les catégories concernant les enfants de 6 à 12 ans,
- Ils accompagnent les éducateurs et dirigeants sur les entraînements et plateaux/matches,
- Ils sont force de proposition dans leur club pour mettre en place des actions innovantes autour des écoles de football (valorisation, récompenses, stages...),
- Ils aident au déploiement des politiques départementales du football (féminine, futsal, Beach soccer, journées événementielles, foot en milieu scolaire, promotion de la fonction d'arbitre, d'éducateur...).

Si vous ou votre club êtes intéressé par ce dispositif, prenez contact avec Florian FREMEAUX (référént du dispositif)